

令和6年度 第3回美郷町教育委員会議事録

日 時 令和6年6月25日(火)

13時30分～14時25分

場 所 役場本庁舎3F 会議室

〈出席者〉 阿川教育長、大草委員、兒島委員、梅原委員、岡先委員
教育委員会事務局：旭林教育課長、石原指導主事、仲田社教主事
(議事録作成：中村)

〈議 題〉 議案第6号 要保護・準要保護児童生徒の認定について

教育課長 それでは5分前ですが、皆さんお揃いでいらっしゃいますので、教育長よろしくお願ひします。

教育長 みなさん、こんにちは。

委員全員 こんにちは。

教育長 第3回の教育委員会の方を行います。

初めに、梅雨に入りました。今回の雨は、たいしたことはなかったということですけども、これから水害、防災の方、ちょっと緊張感が増すというところでございます。夏の事故も、プールも、賑やかにやってますけども、プールの事故とか、水の事故ですね、ないことを祈るしかないと思います。ああやつて邑南町さんも、ニュースで出てましたけども、野外活動の訓練みたいなことをされましたけども、本町もやっぱり大事なことだなあというふうに感じております。考えるだけではなくて、ちょっとやらなきやいけないと思っておりますけども、AEDのこととか、いろいろああいう訓練とか、やるしかないですね、積極的にやらなきやいけないと思っております。『カヌーパークみさと カヌーレIMA I』出ておりますけども、これをPRして行きたいと思います。

おっと、その前に大草さん、ホールインワン！おめでとうございます。さすがですね。

大草委員 どこで。

教育長 グラウンドゴルフ。

大草委員 グラウンドゴルフ。

- 梅原委員 何回目ですか。
- 大草委員 何回かわからない。どの分ですか。この前、2位でして、浄土寺のご院家さんに1打差か2打差で負けてね。悔しかったんです。
- 教育課長 このホールインワンのお話は、柏渕公民館事業のときじゃないですね。
- 大草委員 そうかもしませんね。
- 教育長 そんなにいっぱい、入っておられる。
- 兒島委員 いろんなところで。
- 岡先委員 大活躍ですね。
- 教育長 見習わないといけないですね、生涯スポーツとして。
- 大草委員 明日も、浄土寺杯がありますから、また、入れましょう。
- 教育長 ということで、始めのところはこれぐらいにしておきまして、今日の会議録署名委員さんは、兒島委員さんと大草委員さんとでお願いいたします。
- 両委員 はい。
- 教育長 会期の方は、今日1日でよろしいでしょうか。
- 委員全員 はい。
- 教育長 会議録の承認ですが、いかがだったでしょうか。
- 梅原委員 僕のね、表現がおかしかったと思うんですよ。ページが振ってないから、わからんかったけど、地域食堂っていう話のところがありましたよね。
- 兒島委員 そうですよね。
- 大草委員 児島さんが、結構しゃべっていただいて。
- 梅原委員 会長のところ。
- 兒島委員 梅原さんのところですよね、会長の僕がみたいな。
- 梅原委員 会長は、山本会長なんで、会長と僕にして欲しいんですよ。
- 兒島委員 どこだったですかね。
- 梅原委員 気になったので。

- 児島委員 最後から3ページ目ですね。
- 梅原委員 いつの間にか、自治会の会長になってたから。
- 教育課長 わかりました。
- 大草委員 会長の僕がって書いてありますね。
- 教育課長 どうしましようか、もう『会長の』を削除しましょうか。
- 梅原委員 任せます。会長と2人なんですよね。
- 児島委員 会長とですよね、
- 大草委員 そうですよね、お2人でいかれたんなら。
- 教育課長 わかりました。『会長の僕が』という議事録になっていますが『会長と僕が』というふうに訂正します。
- 梅原委員 お願いします。
- 教育課長 修正かけます。それと、議事録、今、ご指摘のあったように、ページ数を入れます。
- 教育長 それぐらいで、よろしいですかね。
- 委員全員 はい。
- 教育長 では、ありがとうございました。では、4番目、私の諸報告に入らせていただきます。最近の話題・ニュース等の報告でございますが、レジュメの方にしたがって、まずは、那須の雪崩ですが、訓練だったと思うんですが、これが新聞では、地裁の判決で『非常に重い、不注意による人災』というような表現があったことを載せています。学校で起こる死亡事故って熱中症もありますし、それからプール・水の事故、落ちる落下、飛び出しの交通事故、それから、なぜかゴールポストが倒れてきて死んでしまうということ、不思議なもので時々あるんですけども、こういう死亡事故がございます。誰が責任を持つのかっていうところもあって、部活移行のことも載せてますけど、部活地域移行はいいんだけども、誰が責任を持つかっていう、そこをきちっとしておかないといけないという、責任イコール危機管理といいますか、本当に子どもたちの命を守っていかないといけないという警鐘というか、もう1回確認しなさいよっていうことだと思います。少しそれに合わせて、ネットで調べたこともありますけども、そこに死亡事故例なんていうタブレットの2番目、絵を書かせてたという事例、よくちょっと外で絵でも描いておきな

さいっていうようなことを、平気で言つとったんですけど、実は、そんなことをさせていたら、とんでもないことになるということで、大田の五十猛では校庭に車が入つてひかれるつこともありました。絵を描かすだけでも、やっぱり、きっちり対応していかないといけないし、管理職が知らないっていうのも非常に、まずい。この危機管理体制っていうのを改めて、今回の那須の裁判を受けとめて、再確認をしないといけないという、校長会では来週ですけど話をします。

レジュメの3番目、こんなニュースが、昔の人間なので、感覚でいたら絶対駄目だっていうことなんんですけども、今の若い先生を目指す人、教育実習で草取りをさせられたら、それを業務以外だと。私は、草取りをするために教員になりたいわけではない。掃除させても、きっと駄目だと思う人は、駄目なんだろうと。授業以外は何もしないという。これが、今の感覚なんでしょうから、それに見合った感覚で学校が変わっていくっていうか、業務を変えていく、国も県も一生懸命なんんですけども、美郷にも、教育実習が今年、2人あつたり、あんまりいろんなことをさせたらどうかなっていう、これも来週校長会で。難しい、草取りをするのも、学校管理整備っていうんじゃないでしょうか、ですけども、教育実習は、ほどほどにしておけば、好かれるって感じですかね。難しいなっていう感じです。

4番目、浜田定時制高校、通信制。浜田高校の片隅にあるんですけど、年1回の総会がありました。美郷町から通信制に2人、何歳ぐらいとかそこまでは、わかりませんけども、2人お世話になつてると。通信制は、病気や、いろんな理由があるんですけど、病気で学校行かれなかつたとか、それから不登校、親の介護で高校に行けなかつたとか、友人関係のトラブルなど。最後にですね、高校2年生で学校に通う意味を失い、3年生から、通信を受けたということ、あるんだろうなということで、私も、めったにあまり読まないんですけど、通信制のこういう文集、この中の最後にですね、島根県大会の最優秀賞が、浜田通信の女の子ですね、原田さんっていうんだけど、『勉強を頑張る意味も学校に通う意味を見失つてしまつた私は、高校3年から通信制に入ることにしました。』これに、載せてましたよね。とても感動しましたですね、いろんな生き方やっぱりあるけども、そうだと感じました。

その他のとこですけど、教員の採用試験は、1ヶ月前倒しつつでしたけども、島根県ぐらいですかね。来週7月6日ですね。それとかですね、プレティーチャーセミナーとか、何とかして教員を確保しようと、県の施策をご紹介しておきます。

大和小の劇がニュースに出ましたね。邑智小も、音楽鑑賞、記事にするのを落としてましたけども、邑智小も感性を磨く、プロの吹奏樂じやなくて、何

でしたか。

教育課長 山陰フィルハーモニー管弦楽団ですね。大和小学校にも、訪問されます。

教育長 行っちゃるんですか。

教育課長 まだ、行っておられないと思いますけど、両小学校が希望されて、山陰フィルさん、訪問されます。

教育長 それから、最後の資料ですけど、高校3年生を対象にした県のアンケート、ふるさと教育の成果といいますか、ますます、力を入れてやるしかないです。ふるさと教育とキャリア教育、そこら辺をセットにしながら、美郷の子を、引き止めるわけじゃないんですけど、美郷に関心を持ったまま大人になっていくっていうところで、頑張りたいと思います。それでは、私の諸報告は以上でございます。では、何かあれば、またお願ひします。

委員全員 はい。

教育長 では、議事の方、1件ございますので、しばらく。お待ちください。

(長野主任入室) では、議事に入ります。議案第6号要保護・準要保護児童生徒の認定について、説明をお願いします。

長野主任 就学事務担当しております長野です。

(以下、説明及び審議内容に個人情報があるため省略)

教育長 ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 はい。

教育長 では、議事は以上でございます。その他報告事項4件。お願いします。

教育課長 それでは、報告事項フォルダをお開きいただければと思います。

報告①「美郷町江の川カヌースプリント競技場」の愛称について（資料により説明）

報告②令和7年度全国高等学校総合体育大会美郷町実行委員会について（資料により説明）

報告③島根県総合体育大会浜田ブロック大会結果について（資料により説明）

報告④学校訪問について（資料により説明）

説明は、以上となります。

教育長 そうしますと、次回の会議は、7月23日の火曜日、1時30分から。
次回はですね、去年もでしたけども、今年は、中学校の教科書採択の承認していただきます。7月12日に報告会がありまして、一応、教育長の方で、仮承認といいますか、承って帰って、それを持ち帰りますので、皆様方には、これ、ブロックの採択には、教育委員会の承認が必要ですので、次回、よろしくお願いします。7月23日火曜日、1時30分でございます。
以上で、第3回、教育委員会の方は閉じたいと思います。お疲れ様でした。

委員全員 お疲れ様でした。ありがとうございました。

署名者 委員 大草 紫子

委員 児島 駿和

記録者 中村 紀子